

Le projet de ligne à très haute tension à nouveau en débat

jeudi 02.02.2012, 05:19 - La Voix du Nord



| OIGNIES |

Ce soir à Oignies se tient l'avant-dernier débat public sur le projet de ligne à très haute tension, le dernier sur le territoire de la CAHC. ...

Pour mémoire, rappelons que la société RTE (Réseau de transport d'électricité) ambitionne de remplacer à l'horizon 2017 l'actuelle ligne THT 400 000 volts entre Avelin (près de Lille) et Gavrelle (près d'Arras), par une nouvelle, plus puissante. Deux tracés sont à l'étude, les deux traversent la CAHC. En gros, le premier suit la ligne TGV, le deuxième passe à l'est du territoire.

En tant que maître d'ouvrage, RTE a été dans l'obligation légale de saisir la commission nationale du débat public (CNDP). Son rôle ? Veiller au respect de la participation du public au processus d'élaboration du projet. La CNDP a confié à une commission locale (dite particulière), neutre et indépendante, l'organisation de neuf débats publics, dans le nord et le Pas-de-Calais. Chaque personne peut apporter sa réflexion, son sentiment sur le projet. De nombreuses inquiétudes ont percé, notamment sur l'impact sur la santé, le paysage, l'urbanisme... À chaque débat, RTE tente de justifier le bien-fondé du renforcement de la ligne, aussi bien pour des raisons d'indépendance énergétique que d'augmentation du transit.

Le débat a donné lieu à une abondante production de documents : sites internet, journaux de débats, document de réflexion, dossier de présentation de RTE.

Des cahiers d'acteurs peuvent contribuer au débat.

Ensuite ? La CNDP aura deux mois pour dresser un bilan des débats. À cette lumière RTE décidera ou non de poursuivre le projet (mais cela ne fait guère de doute) et le soumettra au ministère, qui tranchera. La phase d'études affinées, de concertation et de travaux devrait durer jusqu'en 2017. •

Réunion publique ce soir à 18 h 30, sille des fêtes.

<http://www.debatpublic-lillearrastht.org>